

La almendra y el mercado laboral

Los dulces de almendra generan 3.000 puestos cada temporada

J.M. - domingo, 13 de diciembre de 2015

La celebración de la Navidad se asocia inevitablemente a la almendra. Aunque haya gente que no repare en ello, el turrón y el mazapán deben su éxito a este fruto seco del que se desconocen muchos aspectos. El sector anda muy revuelto este año porque el precio ha

“El precio de este fruto de cáscara ha sufrido un incremento desproporcionado del 40 por ciento en el último año, un aumento que repercutirá, aunque en menor forma, en los precios de estas navidades

alcanzado un valor histórico que repercutirá inevitablemente en el precio de los dulces de las próximas semanas. Nada más y nada menos que se ha incrementado en un 40 por ciento el precio del kilo de almendra en tan sólo un año, por lo que las empresas productoras se verán obligadas a modificar los precios aunque no en esa proporción. Así lo explica Cándido Peces, el presidente de la Asociación de Turrónes y Mazapanes de Toledo, organización provincial con más de una veintena de empresas integradas. No obstante, el precio de la almendra nunca resulta estable, fluctúa con frecuencia según la variedad y la época del año. Pero nunca de una manera tan extraordinaria como este incremento anual del 40 por ciento. Se trata de

un sector económicamente importante porque, en la temporada de producción a finales de año, crea 3.000 puestos en la provincia.

El aumento del consumo en mercados emergentes como China o India ha hecho disparar el precio de la almendra, fruto seco cuyo consumo se concentra principalmente en las semanas de Navidad. De hecho, las cosechas nacionales han resultado abundantes. Peces menciona estas posibles causas y aporta otro factor: los problemas de regadío en California (Estados

Unidos), principal productor mundial. «El mercado californiano nos afecta», señala. Como la teoría de que el vuelo de una mariposa puede desencadenar un huracán en otra parte del mundo, un desajuste en California está encareciendo la producción española.

Al respecto, las turroneiras del Levante -donde se concentra un fuerte sector industrial- estudian producir su propia almendra para tener asegurado este ingrediente fundamental ante el aumento del precio. Y es que el Consejo Regulador de las Indicaciones Geográficas Protegidas Jijona y Turrón de Alicante gasta alrededor de 15.000 toneladas al cabo del año. La industria de los turrones y el mazapán genera una importante inyección de puestos de trabajo en los últimos meses del año. El consumo está tan localizado en las fechas navideñas, que el tirón se produce entre septiembre y octubre y hasta diciembre, un cuatrimestre en el que empresas como la de Cándido Peces multiplica la plantilla con la almendra como eje de la producción.

sin cooperativa. Sin embargo, no existe una cooperativa especializada en la almendra en la provincia, según apunta Cándido Peces, quien apostilla que sí hay agrupaciones de productores de este fruto seco en provincias españolas como Murcia, Badajoz o Alicante. «El mundo cooperativo está extendido», apunta sobre el sector, que cuenta con empresas que se encargan exclusivamente de pelar la semilla. «El mercado es tan global que no echamos en falta una cooperativa», subraya el experto.

Al respecto, advierte un cambio favorable en la agricultura de la almendra en la provincia, localizada totalmente en la comarca de La Mancha. En este sentido, detalló que se ha pasado de plantar los árboles en parcelas de pésima calidad a hacer lo propio en terrenos buenos. «Se está cambiando el cultivo», mencionó aunque añadió que la producción de La Mancha no resulta llamativa en el sector.

Precisamente, esta comarca registró en los últimos meses robos de almendras en diferentes poblaciones, tal y como publicó este diario. En el caso de un agricultor de Orgaz, le birlaron más de 3.000 euros de almendras de la variedad 'guara', valor que alcanzaban en el mes de agosto los aproximadamente 1.200 kilos sustraídos y que fueron depositados en dos tandas en días diferentes en una furgoneta. También se habían registrado robos en Los Yébenes, Almonacid o Mora.

Además, en el mes de noviembre, la Guardia Civil detuvo a dos individuos por tres delitos de hurto de almendras cometidos en otras tantas explotaciones agrícolas de las localidades de Orgaz y Mascaraque, en las que habían sustraído un total de 1.800 kilogramos valorados en unos 4.500 euros.

Disponible en: <http://www.latribunadetoledo.es/noticia/ZE831D265-91BD-65EF-34E237C4D3DDE634/20151213/dulces/almendra/generan/3000/puestos/cada/temporada>